



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
02 DE OCTUBRE 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Provoco carambola"
	"En democracia hay discusiones"
	"Piden reactivar la economía del Centro Pachuca"
	"Se estampa contra camión"
	"Fue abierto el mercado 1° de Mayo"
	"Crítico relleno sanitario en Tula"
	"Demuestra austeridad el TEEH; comparativos"
	"Cienfuegos pide respaldo moral ante criminales"
	"Inunda basura a las ciudades"
	"Changarros alivian crisis a mexicanos; pesimismo económico"
	"Vamos con toda la fuerza, advierte Sedena a narcos"

INSTITUCIONAL

El Independiente-Solicitud de remoción no procederá: consejera: La consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE) Guillermina Vázquez Benítez afirmó que no existen elementos para que proceda la solicitud de remoción de consejeros por parte del Partido Acción Nacional (PAN). "Los procesos de remoción son nuevos para la unidad de lo contencioso del Instituto Nacional Electoral, tienen varios procedimientos y estamos desahogando las etapas de pruebas, creemos que no hay elementos para proceder la destitución", indicó. Derivado del proceso electoral 2015-2016, el PAN solicitó la remoción de Vázquez Benítez, por lo que calificaron como arbitrariedades, negligencias y abuso de poder. "En el momento actuamos apegados al marco normativo, en ese sentido mis compañeros consejeros estamos con la certeza de que no procederá", aseveró. Entre acciones cuestionadas por la dirigencia estatal blanquiazul está el retraso del registro de más de 40 candidatos por incumplimiento de la paridad de género al momento de la inscripción. Guillermina Vázquez manifestó estar confiada de que no habrá remoción al cargo, así como del resto de los consejeros, pues actuaron apegados al código electoral de la entidad. **(Manuel Martínez, página 03)**

El Sol de Hidalgo-Participan consejeros electorales con universidades: -A invitación del Comité Estudiantil de Ciencia Política, el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSHU) y la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), las y los consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral y los directores ejecutivos participaron en el 1er. Congreso Universitario "Cultura Política y Democracia en México", que se llevó a cabo del 28 al 30 de septiembre del presente año. Además de legisladores, miembros de partidos políticos, funcionarios de las distintas instituciones electorales e investigadores, esta actividad estuvo dirigida a las y los estudiantes de Ciencia Política, Derecho y Relaciones Internacionales, y académicos de la máxima casa de estudios de la entidad. El objetivo principal fue dar a conocer los aspectos y conceptos fundamentales de la cultura política, promoviendo la importancia de la participación ciudadana en los procesos políticos para coadyuvar en el fortalecimiento de la calidad democrática en México. Cultura política, Sistema electoral, Desarrollo democrático, Partidos políticos, Impartición de justicia, Derechos humanos, Equidad de género, Participación ciudadana y Política exterior fueron los

Unidad de Comunicación Social

temas abordados durante el congreso. La consejera electoral Martha Alicia Hernández Hernández participó con el tema Resultado de la implementación del Principio de Paridad de Género en el Proceso Electoral Local 2015-2016. En este sentido, la consejera comentó que este tipo de actividades contribuyen a fortalecer la formación profesional y la cultura política de los asistentes. El consejero electoral Uriel Lugo Huerta y los directores ejecutivos María Luisa López Gutiérrez, de Equidad de Género y Participación Ciudadana; Francisco Martínez Ballesteros, de Jurídico, y Guillermo Corrales Galván, de Capacitación Electoral, también participaron como moderadores en diferentes conferencias. **(Redacción, Ojo: Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Preparan asamblea para elegir Consejo Nacional: 2017-2019: El próximo 4 de diciembre, el Partido Acción Nacional (PAN) realizará la asamblea estatal para elegir a los miembros del Consejo Nacional para el periodo 2017-2019, de acuerdo con la convocatoria que emitió el Comité Directivo Estatal (CDE). Asimismo, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) lanzó convocatoria para quienes deseen ser consejeros nacionales, en la cual pueden inscribirse y presentar la evaluación quienes cumplan con los requisitos. Dichos requisitos son: tener una militancia de por lo menos cinco años; haberse significado por la lealtad a la doctrina y la observancia de estos Estatutos y demás disposiciones reglamentarias; no haber sido sancionado por la Comisión de Orden y Disciplina Intrapartidista en los tres años anteriores a la elección; acreditar la evaluación correspondiente, en los términos de la convocatoria; haber participado como integrante de algún Comité Directivo Municipal, Estatal o Nacional, o consejos estatal o nacional, o haber sido candidato propietario a algún cargo de elección popular. Los aspirantes deberán presentar un examen en línea, así como una entrevista y los resultados serán enviados a los aspirantes el 17 de octubre. Quien haya acreditado la evaluación, deberá imprimir el comprobante que el sistema emitirá, y deberá solicitar de manera personal, a su respectivo Comité Directivo Estatal, la constancia de acreditación correspondiente. Con esta acreditación en la asamblea estatal se elegirán a quienes representarán a Hidalgo como consejeros nacionales. La convocatoria del CDE establece que también se renovará el Consejo estatal, una vez que se hayan designado a los consejeros nacionales, se hará lo propio con los locales. **(Jocelyn Andrade, página 10)**

Síntesis-Acuerdan PRI y la CNC acciones para el campo: Como parte de las acciones de fortalecimiento de los cuadros y sectores del Partido Revolucionario Institucional, los dirigentes en el estado del Partido Revolucionario Institucional y la Confederación Nacional Campesina, Alberto Meléndez Apodaca y Citlalcoatl Moreno Sánchez, logran acuerdos para impulsar a los trabajadores del campo. En un nuevo encuentro celebrado en las oficinas de la CNC en la capital del estado, a decir de Moreno Sánchez, el líder de su partido sostuvo un diálogo directo con los trabajadores del campo quienes se comprometieron en sumar su trabajo político y social para, sentar las bases de un instituto político fuerte, de gestión y dinámico. El líder cenecista señaló: "sabemos que la comunicación, los acuerdos y el diálogo franco dan como resultado consensos, donde se definen agendas y compromisos para impulsar el cambio, por ello agradecemos la presencia de Alberto Meléndez, porque queremos ser parte de la reestructuración y fortalecimiento del sector y de nuestro partido". Por su parte el líder priista en el estado refirió que el apoyo y cercanía con los integrantes de ese sector por parte de su partido, será un factor determinante para lograr los objetivos tanto de los productores del campo como los de su instituto político para enfrentar los retos que se avecinan. "Ya renovaremos 55 dirigencias municipales del partido y tenemos que sumar, cambiar y crecer, para el siguiente proceso electoral, para fortalecer a esta organización y sobre todo el instituto político, es urgente vincular la capacidad de gestión y los valores que le han dado vida al partido como la lealtad, busquemos siempre los intereses del partido, no los personales y defendámoslo a capa y espada". Por su parte, los campesinos, demandaron a sus líderes involucrar a cuadros nuevos no solamente en el trabajo sino también para liderar a su partido en los rincones del estado, además de atención y orientación por parte de las dependencias federales y estatales para acceder a los recursos que brindan al sector campesino mayores beneficios. Los productores solicitaron también, contar con oficinas de la CNC en los municipios para atender las necesidades, así como visitas a los ejidos, parcelas, barrios y colonias para un mayor acercamiento. **(Jaime Arenalde, página 02)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Aparece el TEEH como uno de los organismos más austeros: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) está entre los 10 órganos jurisdiccionales de las entidades federativas que ostentan salarios más bajos, en comparación con magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), jueces locales o secretarios de acuerdos en el resto del país. Además, en algunas cortes estatales contemplan otros apoyos extraordinarios como el pago de aguinaldos, primas vacacionales, despensas, teléfono celular, vehículo con chofer o compensaciones que cada legislación establece. Los integrantes de tribunales electorales de Nuevo León, San Luis Potosí, Colima, Quintana Roo, Yucatán, Puebla, Tlaxcala, Zacatecas, Campeche e Hidalgo muestran salarios personales menores de los 100 mil pesos, en contraste con sus análogos a escala federal o en otras entidades. La Crónica de Hoy en Hidalgo cotejó las remuneraciones que ostentan magistrados federales, de salas regionales, así como jueces locales para reconocer cuánto dinero representan las instancias jurídicas. Por 12 meses de trabajo, cada uno de los magistrados que integran la Sala Superior del TEPJF, ya sea presidente o numerario, ganan 5 millones 378 mil 412 pesos, sin considerar el aguinaldo, primas vacacionales o pagos por riesgo. Al finalizar cada año, estos jueces federales obtienen 965 mil 609 pesos, relativo a prima vacacional, aguinaldos y pago de riesgos. Cabe mencionar que por este concepto, los siete magistrados reciben de la federación 37 millones 648 mil 884 pesos, etiquetados para el ejercicio fiscal 2016. En cuanto a los magistrados de las Salas Regionales, que son seis y sus sedes están en Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Ciudad de México y Toluca, el Senado de la República designa a sus magistrados, tres para cada uno de los plenos, estos jueces electorales ganan 281 mil 979 pesos mensuales, lo mismo que un secretario general de acuerdos. Es decir, por los 18 jueces en Salas Regionales son más de 5 millones 75 mil pesos de sueldos al mes, es decir 60 millones 907 mil 464 pesos anuales. **AUSTERIDAD Y EFECTIVIDAD.** El órgano jurisdiccional hidalguense tuvo un 98 por ciento (%) de efectividad en las sentencias emitidas, es decir que el TEPJF ratificó casi la totalidad de resoluciones. Además de ello, el Tribunal Electoral del Estado cumplió con el plazo perentorio que establece la legislación para resolver juicios de inconformidad, incluso con días de anticipación para que las instancias federales conocieran oportunamente los recursos de reconsideración. De acuerdo con el apartado de transparencia, el magistrado presidente del TEEH, Manuel Cruz Martínez, obtiene 73 mil 776 pesos: por concepto de sueldo base, 5 mil 354 pesos y compensación mensual, 68 mil 422 pesos. Los tres jueces restantes, María Luisa Oviedo Quezada, Mónica Mixtega Trejo y Jesús Raciél García, cada uno reciben 48 mil 048 pesos, mientras que el secretario general de Acuerdos, 18 mil 728 pesos. Destacan los jueces hidalguenses, así como la efectividad en sus sentencias, las remuneraciones son menores al compararlo con otros órganos, además que en sus dietas no incluyen pensiones, apoyo por despensas o estímulos de algún tipo. Por ejemplo, en Yucatán los magistrados tienen un sueldo uniforme de 68 mil 536 pesos, el secretario general de Acuerdos alcanza más de 34 mil pesos y el proyectista, 18 mil 860 pesos. Puebla dio cuenta de que sus magistrados erogan 65 mil 943 pesos, mientras que los secretarios, 19 mil pesos; las percepciones en el órgano jurisdiccional electoral de Tlaxcala son 69 mil 250 pesos para el presidente y el resto de jueces, 45 mil 190 pesos. Colima también contempla honorarios uniformes, 64 mil 364. 66 pesos, el secretario general de acuerdos 32 mil 959 y el proyectista, 35 mil 301 pesos. En Nuevo León, el magistrado presidente gana 63 mil 28 pesos, mientras que los numerarios 60 mil 748 pesos, un secretario general de acuerdos consigue, 31 mil 245 pesos y el secretario instructor, 17 mil 112 pesos. Respecto a Quintana Roo, el presidente ostenta 59 mil 800 pesos mensuales, los jueces restantes 52 mil 988. 76 pesos y el secretario general de acuerdos más de 33 mil pesos, en cuanto a los integrantes del tribunal de Campeche, los magistrados reciben 51 mil 743 pesos. La entidad que menos paga a sus jueces es San Luis Potosí, los integrantes del pleno adquieren 44 mil 582. 75 pesos, cada uno, el secretario ejecutivo, así como el secretario general de acuerdos, 24 mil 256, respectivamente. **LOS MÁS COSTOSOS.** Baja California, Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Aguascalientes, Querétaro, Distrito Federal, Jalisco, Chiapas y Michoacán son los estados que más dinero destinan para el pago de dietas a magistrados electorales, incluso algunos de sus presidentes ganan más de 100 mil pesos mensuales. Asimismo, los pagos mensuales netos consideran otros apoyos extraordinarios como celulares, vehículos, estímulos, seguro de gastos, entre otros. Contrasta el salario de presidentes con los magistrados numerarios, solamente en las entidades de Baja California, Nayarit, Coahuila, Baja California Sur, Veracruz, Yucatán, Puebla, Colima y Campeche, las remuneraciones son

Unidad de Comunicación Social

análogos. Referente a los salarios de integrantes de tribunales en Estado de México, Oaxaca y Guerrero, sus respectivos sitios de transparencia no funcionaban, por tanto fue imposible acceder a los datos. **(Gabriela Porter, página 04)**

El Sol de Hidalgo-¿Candidato infractor participará?: Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) y de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que aplicaron la nulidad a la elección de Omitlán de Juárez y confirmaron la misma, respectivamente, omitieron en sus respectivas sentencias precisar si el candidato infractor, José Luis Ordaz Ríos, podrá participar en comicios extraordinarios municipales del próximo 4 de diciembre. Lo anterior, conforme al contenido de las sentencias de los expedientes JIN-045-PRI-084/2016 del TEEH y ST-JRC-37/2016 de la Sala Toluca, contrario al del expediente ST-JRC-56/2016, correspondiente a otra nulidad, la de la elección de San Felipe Orizatlán, en la que el ponente, magistrado Alejandro David Avante Juárez, precisó que el entonces candidato infractor, Raúl Valdivia Castillo, no podría participar en la elección extraordinaria. Esto, según refiere el numeral "Séptimo. Efectos de la sentencia" del juicio ST-JRC-56/2016: "Comuníquese al Instituto Estatal Electoral para que, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 24, fracción III de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, 19, párrafos segundo y tercero, 66, fracciones XVIII y XXXIII, del Código Electoral del Estado de Hidalgo, emita la convocatoria correspondiente a efecto de que se celebre la elección extraordinaria para la designación de los integrantes del Ayuntamiento del referido municipio, en la que, de conformidad con lo previsto en los artículos 41, fracción VI, párrafo quinto de la Constitución Federal y 390, parte in fine, del Código Electoral del Estado de Hidalgo, no podrá participar el candidato sancionado, así como para que informe al Congreso del Estado sobre la declaratoria de nulidad de la referida elección, para los efectos conducentes". Esta sentencia, cabe señalar, fue modificada por la Sala Superior del TEPJF, en un juicio de reconsideración, con lo que Valdivia Castillo rindió protesta al cargo de presidente municipal de San Felipe Orizatlán. Volviendo a la falta de precisión de los magistrados ponentes que aplicó y confirmó la nulidad de los resultados electorales de Omitlán de Juárez, primeramente fue en el TEEH Mónica Patricia Mixtega Trejo, en el numeral Noveno, Efectos de la sentencia, no refiere impedimento alguno a José Luis Ordaz Ríos para participar en la elección extraordinaria. De igual forma, en la Sala Regional Toluca, el ponente Juan Carlos Silva Adaya, en el juicio de revisión constitucional referente al caso de Omitlán, únicamente resuelve confirmar "en lo que fue materia de impugnación, la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo el once de julio de dos mil dieciséis en el juicio de inconformidad JIN-045-PRI-084/2016". Al respecto, se solicitó una entrevista con la magistrada del TEEH, Mixtega Trejo, a fin de precisar si José Luis Ordaz Ríos puede participar en la próxima elección municipal extraordinaria del ayuntamiento de Omitlán de Juárez, punto que en su ponencia no puntualizó. Sin embargo, no se recibió llamado para fijar fecha. **(Redacción, Ojo: Política)**

PLANO ESTATAL

Criterio-EN LA DEMOCRACIA HAY DESACUERDOS: FAYAD: Lo sucedido en el Congreso local el pasado jueves, cuando diputados perredistas y panistas expresaron su inconformidad y abandonaron la sesión por un desacuerdo sobre la integración de las comisiones, forma parte de la democracia, comentó Omar Fayad Meneses, gobernador de Hidalgo. El mandatario estatal reconoció el esfuerzo de las distintas fuerzas políticas al lograr un consenso en las comisiones legislativas, aunque dijo que "he vivido esta situación; no a todos les toca la comisión que piden". Recordó que siendo senador presidió la comisión que no quería, la de Seguridad Pública; "es parte de la vida de un Congreso. Así son las democracias, finalmente se vota y gana la mayoría". Incluso dentro de los partidos políticos hay un jaloneo. "¿No sé qué tiene más adrenalina? Acá las motos, o allá el Congreso", expresó después de disfrutar un espectáculo de motociclistas extremos en la Feria Pachuca Hidalgo 2016. Incluso, dijo Fayad, los representantes políticos celebran reuniones privadas antes de dar a conocer el acuerdo. "Hicieron un buen esfuerzo, yo los felicito por eso", añadió. El pasado jueves el diputado de Nueva Alianza, Eliseo Molina, dio a conocer el acuerdo económico de cómo quedaron conformadas las comisiones de la LXIII Legislatura. Poco después, sin embargo, los diputados Margarita Ramos Villeda, Sandra Simey Olvera Bautista, Gloria Romero León y Marco Antonio Ramos se manifestaron en tribuna contra el acuerdo y abandonaron el pleno. Diez comisiones legislativas presidirá el Partido Revolucionario Institucional (PRI); siete, Acción Nacional (PAN); cinco, los representantes de la coalición PRI-Verde-Nueva Alianza; tres, el Partido de la Revolución Democrática (PRD); las cinco restantes el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Movimiento Ciudadano (MC), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Encuentro Social y Nueva Alianza, respectivamente. **(Redacción, página 07)**

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Esperan a 800 mil asistentes a la Feria 2016; (Alejandro Reyes, página 10)
El Independiente-Blindan a gobernador durante inauguración de feria San Francisco; (Lourdes Naranjo, página 02)
Plaza Juárez-Legisladores hicieron un gran esfuerzo por llegar a un acuerdo: OFM; (Socorro Ávila, página 3A)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-TRAS REPARACIONES POR INCENDIO, EL MERCADO 1 DE MAYO REABRIÓ: Tras seis meses de permanecer cerrado debido a un incendio, el mercado 1 de Mayo abrió ayer sus puertas al público. El inmueble luce a medio terminar, ya que en la zona del segundo piso los locales se encuentran en obra gris. Yolanda Tellería Beltrán, alcaldesa de Pachuca, y Tito Velázquez Fragoso, secretario del mercado, coincidieron en que los trabajos finalizarán a más tardar en 40 días, ya que también están por concluir los acabados de los 16 locales que resultaron más afectados en el incidente del pasado 31 de marzo. La inversión fue de seis millones de pesos que se aplicaron en la gestión de Eleazar García Sánchez. “La obra se entregó en la administración pasada, pero existió un compromiso por parte de los comerciantes de regresar al mercado el 1 de octubre”, agregó la presidenta municipal. De acuerdo con Tellería Beltrán, para algunos comerciantes las pérdidas fueron de aproximadamente 800 mil pesos, entre equipo, carne, verduras, frutas, semillas y otros alimentos. Al respecto, Velázquez Fragoso expresó que se tiraron toneladas de carne: “Nos dio tristeza pero era un producto que se contaminó con el incendio”. El líder del mercado informó durante este tiempo a los locatarios les otorgaron apoyos de entre 10 mil a 30 mil pesos, no obstante hubo quienes durante los seis meses no trabajaron y sus pérdidas fueron totales. El 1 de mayo alberga 126 locales de donde el mismo número de familias obtienen su sustento diario, expresó Tito Velázquez Fragoso, secretario del mercado. Sobre los avances en la carpeta de investigación NUC 12-2016-02757 por el delito de daño en la propiedad por el incendio en el mercado 1 de Mayo, expresó sólo existen rumores y no pueden hacer pública la información de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). **(Redacción, página 07)**

Milenio-Retoman comerciantes espacios en el 1 de Mayo; (Teodoro Santos, página 07)
El Independiente-Con obras inconclusas, comerciantes regresan al Primero de Mayo; (Manuel Martínez, página 06)
Síntesis-Fue abierto el mercado 1° de Mayo; (Susana Jiménez, página 03)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Euforia por resultados

Como todo en la vida lo que no se ve no se cree y al parecer para estas épocas aplica a los gobiernos recién llegados en Hidalgo, mismos que cumplen un mes esta semana que da inicio. Aunque parezca prematuro evaluar o realizar un diagnóstico de los primeros 30 días al frente de la administración pública tanto en estado como en los municipios, sí es pertinente dar una opinión respecto a cómo se han dado desde la transición de poderes hasta la llegada, en varios aspectos, de los nuevos funcionarios y sus primeras acciones. Sin lugar a dudas el más comentado en los pasillos y charlas políticas ha sido el gobernador Omar Fayad Meneses, quien desde antes de rendir protesta el pasado 5 de julio ya era el más enfático y polémico en sus declaraciones, mucho debido a su estrategia en redes sociales donde prácticamente publicaba –y lo sigue haciendo– todas sus reuniones y actividades formales y sociales, así como con quienes se reunía. Incluso para muchos no acostumbrados al uso de las nuevas tecnologías, pasó desapercibida buena parte de la transición hasta el día en que fueron nombrados los integrantes de su gabinete, siendo ese momento uno de los que marcó la diferencia en lo que ahora vemos. Los primeros 30 días de Fayad como gobernador de Hidalgo bien podrían calificarse como acelerados, demasiado dinámicos para lo que se estaba acostumbrado, por lo mismo empieza a marcar una diferencia tanto en lo dicho como en la práctica, en espera de que sea una realidad todo. En el caso de los municipios qué escenario se percibe; por desgracia al pedir referencias la mayoría, sobre todo en las principales ciudades hidalguenses, comentan que al parecer iniciar con no muy buenas formas, primero debido a la falta de recursos, la integración de equipos de trabajo, la liquidación de anteriores empleados y las habladurías provenientes de todos lados que en pueblos y demarcaciones pequeñas son la constante. En Pachuca, por ejemplo, a casi un mes de haber llegado Yoli Tellería, no se percibe

Unidad de Comunicación Social

que se está en un municipio gobernado por el PAN; tampoco es que toda identidad y colores sean borrados de la noche a la mañana, pero si alguna cosa priorizan los blanquiazules en sus administraciones es el fundamento ideológico tanto en formas de trabajo como en resultados. El de la capital del estado no es un gobierno ciudadano y no porque no esté integrado por el pueblo, sino porque proviene de una fuerte corriente política y familiar que en Pachuca ha estado presente por más de 100 años. Se debe notar cuanto antes que están en el poder. En cuanto al estado, Omar Fayad está partiendo de lo mediático hacia lo que en teoría debe ser lo práctico: cumplir, como dicen, la palabra empeñada y acordar, dialogar y sobre todo escuchar. Si la gente en verdad está pidiendo lo que está haciendo, que lo haga. Por mientras seguirá la euforia y expectativa por resultados.

(Eduardo González, página 06)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** A pesar de los esfuerzos por mejorar el servicio del **transporte público** en **Pachuca** y la zona metropolitana son cada vez peor los reportes de accidentes producto de una pésima forma de conducir de los choferes así como de la falta de una cultura vial entre particulares, taxis, camiones de carga y hasta patrullas. Ayer un accidente en la salida a **Actopan** en **Tlapacoya** por poco cuesta la vida a cinco personas incluyendo el propio conductor, lo que prendió las alarmas en la oficina de **Rufino León**, subsecretario del **Transporte de Hidalgo** quien verificará la situación.

: **Que** No hace falta que los expertos en economía nos expliquen indicadores rebuscados, la **situación financiera** del país se comienza a sentir de manera contundente en los bolsillos de la ciudadanía. Tan solo en los tianguis y mercados de la entidad llegan a reportarse severas disminuciones en las ventas al público. En la propia feria tradicional de **Pachuca**, las ventas se reportan menores a las de otros años; en la feria comercial al sur de la **Bella Airosa** apenas repuntaron en este inicio y en municipios se dan cifras de hasta 60% menos.

: **Que** Comienza a surtir efecto el llamado de los pobladores de **Pachuca** en torno a los vehículos abandonados, la chatarra, postes y otros objetos utilizados para apartar lugares de estacionamiento en las banquetas. Durante esta semana se han implementado operativos de retiro de toda clase de estorbos en la vía pública de la capital del estado, como ocurrió recientemente en la colonia **Piracantos**, donde se pudo observar la presencia de grúas levantando automóviles y camionetas abandonados.

: **Que** integrantes de **Antorcha Campesina** pretendieron entrar a las oficinas de la presidencia municipal de **San Bartolo Tutotepec** en demanda del cumplimiento de las obras comprometidas por la administración anterior para diversas comunidades de la demarcación, pero el edil **Uriel Trejo** les paró en alto, les negó el ingreso y rechazó el pliego petitorio que llevaban los agremiados de la agrupación en la **Otomí Tepehua**.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Por supuesto todavía le falta mucho al mercado, están todavía adaptando sus locales, en la parte siniestrada es donde les falta meter su equipo y terminar la obra; felicito a los comerciantes porque están cumpliendo"

Yolanda Tellería Beltrán

Presidenta municipal de Pachuca, sobre regreso de locatarios al primero de mayo

"Tiene que ser un esfuerzo conjunto para que dé verdaderos resultados, si no, estamos jalando cada quién para un lado, y hemos visto que no caminamos. Tenemos que jalar todos juntos, ver qué hacemos para fortalecernos"

Jesús Gustavo Ríos Rivera

Representante de comerciantes en el Centro Histórico, sobre propuesta y estrategia

Unidad de Comunicación Social

"No ir con adultos mayores con problemas de salud, de locomoción o alguna patología, no queremos que personas vulnerables sean afectadas; estas medidas de prudencia son las que deben de tomar las familias"

Miguel García Conde

Subsecretario de salud, sobre recomendaciones de asistencia a la feria

(Redacción, página 06)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Conviven en Pachuca las ferias. Una es la estatal y la otra de carácter patronal, ambas dotan de identidad a esta ciudad... Ciertamente es que al estar en la capital del estado estas festividades siempre atraen miradas, en esta ocasión (organizadas por administraciones entrantes) el tema despierta aún mayor atención por el tiempo que tanto los gobiernos, estatal y municipal, tuvieron para organizar. Habrá que esperar el desenlace, especialmente de la que termina a mediados de octubre.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Ana Alicia Hoyo: Desde que inició su actividad en la Dirección Jurídica de gobierno del estado, Hoyo Chalit optó por continuar con una labor con el aval de su trabajo como activo para así forjarse una carrera profesional llena de éxito y de ese modo ampliar su conocimiento para desenvolverse de mejor manera. Desde el Registro Federal de Electores demostró que su experiencia está más que probada.

Abajo-Susana Reséndiz: Poco a poco el discurso campesino pierde vigencia y encuentra en perfiles como el de Reséndiz Díaz, de la AMIUC, contrariedades que lejos de ayudar mantienen en el olvido a sus agremiados en la entidad. A esta mujer le ha faltado conducirse con mayor presencia para configurarse como un verdadero referente y no quedar sólo como un liderazgo opaco y sin posiciones.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

QUIÉN LES DIRA

Cierto es que un legislador está para enfocar su trabajo en función del beneficio de la población y no de sí mismo o de su partido, lamentablemente el desorden ya se hizo evidente esta semana en el Congreso hidalguense y ello demuestra que la estatura política no es precisamente alta. Más que un tema de dimes y diretes habrá que ver si el exhorto a comportarse llega de sus cúpulas o si la gente les llame a cuentas... O quizá no pase nada.

CONDICIONES

Recordatorio para los habitantes pues las lluvias dejaron al descubierto nuevos baches, si bien en algunas demarcaciones las autoridades sincronizan acciones para resarcir los daños, también es cierto que eso no puede ser resuelto en unas horas por lo que debe tenerse el cuidado necesario para evitar cualquier complicación con estos agujeros.

PERIPECIAS

La medida, aunque en teoría era en beneficio de la ciudadanía, resultó contraproducente para ésta... y es que en Tepeji a raíz de la suspensión en la operación de los parquímetros, en el centro de la ciudad, estacionarse en la zona se volvió casi imposible debido a la falta de aplicación del Reglamento de Tránsito Municipal por parte de los oficiales de Seguridad Pública. Dicho caos surge a partir de que "se apartan" cajones de estacionamiento y de que automovilistas se estacionan en doble fila.

MUESTRAS

Por medio del programa piloto "Soy México, Registro de Nacimiento de la Población México-Americana", en ayuntamientos como el de San Salvador brindarán apoyo de manera gratuita a los coterráneos. Y es que este esquema reconocerá la doble nacionalidad y protege el derecho a la identidad, de ahí que niños y adolescentes que nacieron en Estados Unidos, de padres mexicanos, tienen derecho a la doble nacionalidad. Como parte del servicio facilitarán la emisión de su acta de nacimiento, acción facilitada por el programa Atención al Migrante.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Cienfuegos pide respaldo moral ante criminales: La emboscada a los soldados que escoltaban a un civil herido fue cometida por "enfermos, insanos, bestias, criminales" calificó Salvador Cienfuegos Zepeda, secretario de la Defensa Nacional, al considerar que se trata de una "afrenta al Estado de derecho" por parte de los homicidas, por lo que dijo: "Esperamos de la sociedad su respaldo moral, su exigencia a las autoridades de procuración y administración de justicia, para que los delincuentes que laceran a los mexicanos sufran el castigo que la ley establece". En una ceremonia privada que se llevó a cabo ayer en el patio principal del 94 Batallón de Infantería, en Culiacán, Sinaloa, el general expresó la profunda indignación que siente como alto mando por el asesinato de los uniformados, a quienes identificó como héroes, pero, sobre todo, como un soldado más dolido por el ataque cometido por un grupo del crimen organizado que dejó como saldo cinco militares muertos y 10 heridos, la madrugada de este viernes. "Los soldados de tierra, mar y aire estamos de luto, tristes, con gran dolor por los viles y cobardes actos en contra de mexicanos valientes y ejemplares. Durante el traslado [del detenido herido], de manera cobarde y ventajosa, nuestros soldados fueron emboscados por otro grupo no contabilizado de enfermos, insanos, bestias, criminales, con armas de alto calibre, incendiando dos vehículos militares", subrayó ante parientes de las víctimas. En el lugar, donde estuvo presente el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, se encontraban los cinco féretros, formados uno a lado de otro, con las fotografías de quienes murieron. Un comando integrado por elementos del Ejército y de la Fuerza Aérea los custodiaron. **(Javier Garduño, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/10/2/cienfuegos-pide-respaldo-moral-ante-criminales

La Jornada-Vamos con toda la fuerza, advierte Sedena a narcos: El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda, durante la ceremonia en homenaje a los cinco soldados que fueron abatidos y a 10 más resultaron lesionados por integrantes del cártel de Sinaloa el pasado viernes, afirmó: "vamos con todo, con la ley en la mano y la fuerza que sea necesaria; nadie por encima de la ley; que a la fuerza que apliquen (los delincuentes)tendrán la respuesta que corresponda por parte de la autoridad". Advirtió: "que los grupos criminales sepan que no descansaremos hasta que sean juzgados por sus delitos con todo el rigor de la ley; que la indignación presente en nuestra actitud y nuestra moral se encauce para fortalecer nuestra convicción de reducir la violencia y los delitos". Durante el homenaje realizado en instalaciones de la novena Zona Militar, con sede en Culiacán, el general Cienfuegos expresó, en nombre del comandante supremo de las fuerzas armadas, el presidente Enrique Peña Nieto, "las más sentidas condolencias a los deudos de estos valientes soldados. Les manifiesto nuestro compromiso para apoyarlos y acompañarlos en esta enorme pena. Ellos son héroes del presente a los que todos debemos honrar y agradecer. A quienes resultaron heridos les deseamos pronta recuperación; estaré muy pendiente de su estado de salud". **(Javier Valdez, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.jornada.unam.mx/2016/10/02/politica/003n1pol

Excélsior-Changarros alivian crisis a mexicanos; pesimismo económico: Según el más reciente estudio sobre la confianza del consumidor, elaborado por Nielsen, especializada en investigación de mercados, 82% de la población percibe un escenario de recesión económica. Datos del Inegi indican que los mexicanos con salarios de hasta seis mil 200 pesos mensuales ascendían a 31 millones 214 mil personas en el cuarto trimestre de 2015; para el segundo trimestre de 2016 llegó a 32 millones 418 mil (un millón 204 mil personas más). En contraste, quienes tienen sueldo mayor a seis mil 200 pesos se redujeron poco más de un millón de personas. Ello da cuenta de que

Unidad de Comunicación Social

se genera empleo, pero con menos salario. Ante ello, el ingenio de los mexicanos es la tabla de salvación. “La economía informal ha sido un salvavidas para millones de mexicanos, porque les permite generar ingresos para sobrevivir y sostener a sus familias”, afirma el investigador Carlos Antonio Aguirre Rojas. Es el caso de la familia Ochoa, quien acondiciona su coche para vender tacos de guisado en la colonia Anáhuac de la Ciudad de México.

(Karla Ponce, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/02/1120151

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** en un hecho inusual, mañana lunes el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, acompañará al secretario de Marina, **Vidal Francisco Soberón**, en la ceremonia de recepción del Buque Escuela *Cuauhtémoc* en el puerto de Acapulco, luego de que zarpó el 12 de marzo para realizar el Crucero de Instrucción Ibero Atlántico 2016 con 252 elementos. Para **Nuño**, que no emitirá ningún mensaje, será su primera participación en este acto.

: **Que** en el Instituto Politécnico Nacional otra vez se encendieron los *focos amarillos* ante la toma de la vocacional 5, luego de que los estudiantes acusan falta de diálogo para resolver problemas de seguridad y equipo escolar. Sin embargo, para maestros y padres de familia, en el fondo se trata de que algunos funcionarios de la *voca* están manipulando a sus propios hijos que estudian en la escuela con el fin de rechazar la realización de auditorías en el uso y destino de recursos públicos. ¡Zas!

: **Que** quien reconoció que los problemas en Tamaulipas no se resolverán de la noche a la mañana fue el dirigente nacional del PAN, **Ricardo Anaya**. Al asistir ayer a la toma de protesta de **Francisco García Cabeza de Vaca** como gobernador de la entidad, reconoció que tomará tiempo, pero confió en que los resultados se notarán.

: **Que** el viernes, en la discusión, votación y aprobación del reglamento para la Constituyente en Xicoténcatl, el quórum de apertura fue de 92 de 100 diputados y resalta que tres de los ausentes van por Morena y uno por el PRD. **Héctor Bonilla**, **Damián Alcázar**, **Fabrizio Mejía** y **Horacio Franco** tuvieron algo mejor que hacer, a diferencia del actor **Bruno Bichir**, quien estuvo en las siete horas de sesión. A ver cuántos van el miércoles, que empezará la revisión de artículos.

: **Que** la secretaria de Gobierno de la CdMx, **Patricia Mercado**, y el jefe de la policía capitalina, **Hiram Almeida**, se reunieron con anticipación con los organizadores de la marcha de este domingo por el 2 de octubre y así garantizar la seguridad de los asistentes y la no violencia. Los organizadores se comprometieron a aislar y señalar a grupos radicales violentos, como los anarquistas.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Mancera echa montón a Meade

Ante la seria amenaza de recorte al presupuesto de la Ciudad de México, el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera espera que esta semana que comienza se dé un fuerte respaldo de los mandatarios perredistas y de la dirigencia nacional amarilla. Graco Ramírez, de Morelos; Silvano Aureoles, de Michoacán; Arturo Núñez, de Tabasco; Carlos Joaquín González, de Quintana Roo; y la presidenta del Sol Azteca, Alejandra Barrales, no se quedarán de brazos cruzados y se alistan a dar la batalla a lado de Mancera para evitar que se asfixie a la capital justo en un año que será crucial: es el preludio de las presidenciales de 2018, por lo que no pueden fallar. Por lo pronto, se reunirán con el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, el próximo miércoles, para dar la batalla. Morelos no quiere perder las becas salario; Tabasco resarcir la caída por la crisis en Pemex; Michoacán más dinero para seguridad, y Quintana Roo recursos ante la debacle que dejó Roberto Borge. Después del duelo de las sonrisas Mancera-Meade, el jefe de Gobierno le va a echar montón a Meade.

Unidad de Comunicación Social

Mentadas entre diputados

No cayó nada bien en la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que el pasado jueves el diputado Rogerio Castro, de Morena, le haya literalmente mentado la madre al presidente, el panista Javier Bolaños. Al calor de la discusión por nombrar a la diputada priísta María Gloria Hernández Madrid como la integrante 100 de la Asamblea Constituyente de la CDMX, los morenos la tacharon de ser "cachirul", porque a ellos les tocaba ese espacio, pero en ese debate Bolaños cerró el micrófono al morenista Ariel Juárez porque se había excedido en el tiempo. Rogerio Castro corrió hasta la tribuna, subió unos escalones y desde ahí le mentó la madre al presidente de la Cámara Baja. La coordinadora de Morena, Rocío Nahle, tuvo que intervenir para tranquilizar a su correligionario. ¡Qué llevaditos!

Duarte alista revire

El gobernador de Veracruz, Javier Duarte, ya no siente lo duro sino lo tupido. Ahora que el PRI está solicitando formalmente al SAT y a la PGR datos que permitan sustentar su expulsión —junto con la del ex gobernador quintanarroense Roberto Borge y el aún mandatario César Duarte— nos cuentan que el veracruzano sí responderá a todas y cada una de las acusaciones que revisa la Comisión Nacional de Justicia Partidaria. "Será contundente", nos adelantan. Veremos si no resultan más contundentes el SAT y la PGR.

Dinero, crisis recurrente del PRD

El Partido de la Revolución Democrática no sale de una y ya se le avecina tormenta. Nos dicen que los trabajadores sindicalizados del PRD están preocupados ante la crisis financiera del partido, que podría dejarlos sin aguinaldo de n de año. Los trabajadores del sol azteca han tocado el tema en reuniones privadas, en las que se ha hecho saber que no hay un plan de contingencia de la dirigencia nacional amarilla ante la crisis. Algunas otras voces nos hacen ver que en 21 años nunca les han dejado de pagar su aguinaldo y que esperan que este año no sea la excepción. Por lo que se ve, en el próximo año electoral el PRD no las tiene todas consigo, nos alertan.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

CADA VEZ queda más claro que en el PRI de Enrique Ochoa el combate a los casos de corrupción de militantes tricolores tiene mucho de simulación y poco-o nada-de sustancia. **PRIMERO** le suspendieron los derechos partidistas al gobernador de Veracruz, Javier Duarte, y a algunos de sus colaboradores... pero no a sus principales operadores. **Y AHORA**, el dirigente de los priistas dio su apoyo público al mandatario de Coahuila, Rubén Moreira, a unos días de que se diera a conocer que su administración ha dado millones a empresas fantasma! **PERO**, además del texto, está el contexto. Y es que Ochoa dio el espaldarazo a Moreira en el arranque del proceso para elegir candidatos para la elección de 2017. **TAL PARECE** que Ochoa lo que quiere para Coahuila es otro sexenio-el tercero en fila-de moreirismo y todo lo que ello implica: deuda, opacidad, irregularidades...

DURO estuvo el discurso del secretario de la Defensa, Salvador Cienfuegos, en el homenaje a los cinco soldados que murieron en la emboscada del viernes en Culiacán. **PRIMERO**, calificó los hechos como "arteros", "viles" y "cobardes" y, luego, caracterizó a los atacantes como "enfermos", "insanos" y "bestias". **EL GENERAL** también le dio trato de héroes a los fallecidos y dijo que sus nombres quedarán escritos en la página de oro de la historia de México. **PERO** quizás lo más fuerte fue el mensaje que mandó a la delincuencia organizada: lo único que lograron, dijo, fue crear animadversión e indignación y les advirtió que van con todo, con la ley en la mano y la fuerza que sea necesaria. **SI, COMO** es de esperarse, esas palabras se traducen en hechos, habrá que estar muy pendientes de lo que ocurra en Sinaloa en las próximas semanas.

VAYA que se ha puesto complicada la situación en la Central de Abasto (CEDA) en las últimas semanas. **ASALTOS**, un asesinato y la aparición de un cadáver ayer mismo han puesto a los comerciantes en alerta, tanto así que el viernes salieron a bloquear un eje vial para exigir más vigilancia. **A LA PROBLEMÁTICA** se suma que la CEDA está acéfala desde el 20 de septiembre ya que su hoy ex coordinador general, Julio Serna, dejó el cargo para irse como jefe de gabinete de Miguel Ángel Mancera. **LA DUDA** ahora es a quién incluirá el jefe de Gobierno en la terna que

Unidad de Comunicación Social

debe enviar al Consejo de la CEDA para hacerse cargo de esa papa caliente. Porque más que un administrador, hay quienes dicen que lo que se necesita en ese puesto es un mando policiaco!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

MORED/BONITA HERENCIA



El Independiente



Excélsior



La Jornada

